



**Universität
Zürich^{UZH}**
Digital Society Initiative



DSI Newsletter.05 – September 2017 [English version below]

News

Nächste öffentliche Veranstaltung der DSI, 15.09.2017, Festsaal Kaufleuten

Medien im digitalen Wandel - Fake News, Social Bots und Manipulation: Die Medien sind wie kaum eine andere Branche vom digitalen Wandel betroffen und sie haben bereits tiefgreifende Veränderungen hinter sich. Aktuelle Stichworte wie «Fake News» und «Social Bots» zeigen aber, dass die Herausforderungen für Journalisten und Medienunternehmen nicht kleiner werden. Im Zug zunehmender digitaler Manipulationsmöglichkeiten stellen sich grundlegende Fragen zur Rolle der Medien im demokratischen Diskurs. Um diese Fragen anzugehen, führt die Digital Society Initiative und das Forschungsinstitut Öffentlichkeit und Gesellschaft der Universität Zürich in Zusammenarbeit mit dem Digital Festival eine öffentliche Diskussionsrunde zum digitalen Wandel der Medien mit anschliessendem Apéro durch – der Anlass ist öffentlich, aufgrund beschränktem Platz ist eine Anmeldung erforderlich ... [Mehr >>](#)

Reges Interesse an den Science Cafés der DSI

Die vier Science Cafés der DSI an der diesjährigen Scientifica stiessen auf reges Interesse. Zum Teil fanden bis zu 100 Besucher den Weg in die obere Mensa der UZH, um sich im Gespräch mit den Podiumsteilnehmern auszutauschen ... [Mehr >>](#)

Abraham Bernstein gehört zu den 100 Digital Shapers der Schweiz

DSI-Direktor Abraham Bernstein wurde von einem Expertengremium als einer der 100 Digital Shapers der Schweiz in der Kategorie «Vordenker» gewählt ... [Mehr >>](#)

Registrierung DSI-Netzwerk

Über 160 Forschende der Universität Zürich aller Disziplinen und Fakultäten, die in ihrer Forschung Aspekte der Digitalisierung untersuchen, sind bereits Teil des DSI-Netzwerkes. Wenn auch Sie dazu gehören wollen ... [melden Sie sich an >>](#)

DSI Veranstaltungen

Die DSI ist prominent an folgenden nationalen Veranstaltungen vertreten:

20.11.2017

Konferenz Digitale Schweiz: An der Konferenz sollen die Umsetzungsarbeiten zur

Strategie «Digitale Schweiz» vorgestellt, Trends und Entwicklungen in der Informationsgesellschaft (national und international) präsentiert und in Diskussionsrunden der neue Handlungsbedarf für die Mitgestaltung der zukünftigen digitalen Schweiz eruiert werden ... [Mehr >>](#)

21.11.2017

Digitaltag: Am 21. November zeigt digitalswitzerland zusammen mit zahlreichen grossen Unternehmen und renommierten Organisationen sowie innovativen Regionen der ganzen Schweizer Bevölkerung, was Digitalisierung konkret heisst. Die DSI wird mit den UZH Talks am HB Zürich vertreten sein ... [Mehr >>](#)

Weitere DSI-relevante Veranstaltungen

13.-17.09.2017

Digital Festival: Während fünf Tagen vereint das Digital Festival in Zürich digitale Macher vom Startup bis zum etablierten Brand, vom Programmierer bis zum CEO ... [Mehr >>](#)

14.09.2017

SATW TecToday: Big Data - Big Business? Im Rahmen des Digital Festival Zürich findet die Veranstaltung «SATW TecToday: Big Data – Big Business?» statt; die DSI ist auf dem Podium vertreten ... [Mehr >>](#)

14.09.2017

Compliance im Bereich Datenschutz und Datensicherheit: Datenschutz und Datensicherheit – die Themen sind nicht erst seit der EU-Datenschutzgrundverordnung in aller Munde. Digitalisierung und technische Entwicklungen fordern ein neues Verständnis für den Umgang mit Daten ... [Mehr >>](#)

15.-17.09.2017

HackZurich 2017 - Der grösste europäische Hackathon - 550 Hacker, 40 Stunden ... [Mehr >>](#)

28.09.2017

Shintaro Miyazaki (Hochschule für Gestaltung und Kunst FHNW) hält an der ZHdK in Zürich eine Lecture Performance mit dem Titel «**Denk-Spielzeuge für eine Schule der Digitalität**»... [Mehr >>](#)

24.10.2017

Big Data – Small Reforms: Wird das Versicherungsrecht dem technologischen Fortschritt gerecht? Ein Seminar zum Thema Versicherungsrecht ... [Mehr >>](#)

30.10.-06.11.2017

Virtuelle Konferenz zur Reduktion von Flugmeilen von Universitäten: Wie können Universitäten und ihre Mitarbeiter Geschäftsreisen reduzieren und trotzdem erfolgreich sein? ... [Mehr >>](#)

Veranstaltungen melden

Möchten Sie Ihre Veranstaltung in unserem Newsletter bewerben? Dann melden Sie sich frühzeitig bei uns. Momentan erscheint unser Newsletter in einem vierteljährlichen Rhythmus.

[German version above]

News

Next public DSI event, 15.09.2017, Festsaal Kaufleuten

Media in the Digital Transformation - Fake News, Social Bots and Manipulation:

The media are highly affected by the changes due to digitalization. Although already having mastered some of the challenges, buzzwords like "Fake News" or "Social Bots" indicate that the challenges are not getting any smaller. With the increasing possibilities of digital manipulation fundamental questions are arising regarding the role of the media in the democratic discourse. This public event (held in German), organized by the UZH Digital Society Initiative and the Research Institute for the Public Sphere and Society in collaboration with the Digital Festival, tackles questions regarding the challenges journalists and media companies are facing ... [More >>](#)

Keen interest in the Science Cafés of the DSI

The four Science Cafés organised by the Scientifica were met with keen interest. Up to 100 visitors found their way into the Obere Mensa of the UZH in order to discuss with the panelists ... [More>>](#)

Abraham Bernstein is one of the 100 Digital Shapers of Switzerland

A committee of experts elected DSI director Abraham Bernstein in the category "visionary" as one of the 100 Digital Shapers of Switzerland ... [More>>](#)

Join the DSI Network

More than 160 researchers of all disciplines and faculties of the University of Zurich who investigate aspects of digitalization have joined the DSI network. If you want to participate as well ... [register online >>](#)

DSI Events

National events with considerable DSI involvement:

20.11.2017

Conference "Digitale Schweiz": At the conference the ongoing work in the scope of the strategy "Digitale Schweiz" will be presented, trends and developments within the information society (nationally and internationally) will be discussed and the need for action to shape the future digital Switzerland will be determined ... [More >>](#)

21.11.2017

Digital Day: On November 21, in collaboration with numerous large companies, recognized organizations and innovative regions, digitalswitzerland will outline the various facets of digitalization to the citizens of Switzerland ... [More >>](#)

Other Events with relevance for the DSI

13.-17.09.2017

Digital Festival - Over five days, the Digital Festival in Zurich will bring together digital start-up founders, established brands, programmers and CEOs ... [More >>](#)

14.09.2017

SATW TecToday: Big Data - Big Business? During the Digital Festival Zurich the

event «SATW TecToday: Big Data – Big Business?» is taking place (event in German)
... [More >>](#)

14.09.2017

Compliance in Data Protection and Data Security: Data protection and data security - important topics not only since the EU General Data Protection Regulation. Digitalization and technical developments require a new understanding for dealing with data ... [More >>](#)

15.-17.09.2017

HackZurich 2017 - The largest European Hackathon - 550 hackers, 40 hours ... [More >>](#)

28.09.2017

Shintaro Miyazaki (Hochschule für Gestaltung und Kunst FHNW) presents a lecture-performance at the ZHdK in Zurich entitled (in German) «**Denk-Spielzeuge für eine Schule der Digitalität**»... [Mehr >>](#)

24.10.2017

Big Data – Small Reforms: Does insurance law meet technological progress? – A seminar on Insurance Law ... [More >>](#)

30.10.-06.11.2017

Virtual Conference on University Air Miles Reduction: How can universities and their members reduce business air travel and still be successful? ... [More >>](#)

Announcing events

Would you like to advertise your event in our newsletter? Please contact us as early as possible. At the moment our newsletter is appearing in a quarterly rhythm.

—

UZH Digital Society Initiative (DSI)
Geschäftsstelle / Managing Board
PD Dr. Markus Christen
Dr. Sarah Lechmann
Binzmühlestrasse 14
CH-8050 Zürich
info@dsi.uzh.ch

DSI-newsletter mailing list
DSI-newsletter@lists.ifi.uzh.ch
<https://lists.ifi.uzh.ch/listinfo/dsi-newsletter>